



<http://www.udb-bzh.net/>

Communiqué de presse

le 03 juin 2009

**Objet : décès de Joseph Martray**

**L'UDB salue un acteur majeur « du renouveau breton ».**

Pour l'Union démocratique bretonne, Joseph Martray a été à la fois un visionnaire et un bâtisseur.

Après la guerre et malgré le jacobinisme ambiant il a été un animateur infatigable de la prise de conscience bretonne. Le CELIB dont il fut le secrétaire général a marqué l'histoire de la Bretagne et continue à inspirer de nombreux responsables bretons.

Auteur prolix, il a écrit de nombreux ouvrages. L'un des tous premiers, "Le problème breton et la réforme de la France" est, du point de vue de l'UDB, en tous points remarquable. Joseph Martray, en pionnier qu'il était, a eu le courage d'affirmer très tôt la nécessité du fédéralisme européen et de la régionalisation et d'agir à la fois pour le redressement économique de la Bretagne et la défense de la culture bretonne.

L'UDB remercie Joseph Martray d'avoir eu l'élégance d'accepter que les jeunes qui créaient l'UDB en 1964 puissent reprendre pour leur journal le beau titre de la revue qu'il avait publiée quelques années auparavant et qui avait cessé de paraître, mais dont il était encore "propriétaire", à savoir : Le Peuple breton. Et cela en sachant bien que le *Peuple breton* de l'UDB aurait une orientation politique beaucoup plus marquée à gauche que sa propre revue et que ses convictions personnelles. Bel exemple d'ouverture d'esprit et de sens breton.

**Pour l'Union démocratique bretonne,  
La porte-parole Mona Bras**